

# Beim Erdgas als Mitglied kräftig sparen

**Rahmenverträge** Neben der politischen Interessenvertretung generiert das Landvolk Niedersachsen für seine Mitglieder auch Vorteile beim Einkauf von Betriebsmitteln. Nach günstigen Konditionen bei Strom, Telefon und Autokauf kann die Landvolk-Betriebsmittel GmbH seit einem Jahr auch Erdgas vermitteln.



Bieten feste Gas- und Strompreise bis 2012: Sarah Möller, Johannes Suilmann, Hartmut Schröder, Bernd Suilmann und Peter Kolkmann von der Landvolk Betriebsmittel GmbH in Cloppenburg.

Der Gaspreis steigt – die Vorteile für Landvolkmitglieder auch. Die Landvolk-Betriebsmittel GmbH, mit Sitz beim Kreislandvolkverband Cloppenburg, hat sich zu einem günstigen Zeitpunkt die Preise bis zum Jahr 2012 gesichert und bietet sie Landvolk-Mitgliedern zu festen Konditionen an. Möglich wird dies durch den Abschluss eines Rahmenvertrages mit dem Energieversorger Goldgas.

„Das bedeutet große Vorteile mit erheblichen Einsparungen“, erläutert Bernd Suilmann, Geschäftsführer der Betriebsmittel GmbH. Dementsprechend groß sei das Interesse aus ganz Niedersachsen. „Für die Mitglieder ist das sehr gut gelaufen“, fasst er zusammen. Die Landwirte müssen sich nicht mehr um Preisbeobachtung und Tarifgestaltung kümmern und nehmen trotzdem einen günstigen Tarif in Anspruch. „Derzeit sind

die verhandelten Preise sehr gut“, stimmt Dr. Hartmut Schröder, ebenfalls Geschäftsführer der Betriebsmittel GmbH seit Februar 2011, zu. Schröder und Suilmann sind beide zugleich Geschäftsführer der Landvolk-Kreisverbände Bremervörde und Cloppenburg.

Die Landvolk-Betriebsmittel GmbH wurde im Jahr 2000 von den Kreisverbänden in Niedersachsen gegründet, nachdem bereits erste Rahmen-

verträge mit Stromanbietern abgeschlossen worden waren. Gesellschafter des Dienstleisters sind alle Landvolk-Kreisverbände und die Landvolkdienste GmbH Hannover. „Seitdem der Strommarkt 1999 liberalisiert wurde, können wir durch die Rahmenverträge beachtliche Einsparungen für unsere Mitglieder realisieren“, sagt Suilmann. Preisspitzen seien seit Jahren umgangen worden.

## Schwachstellen suchen

Ein relativ neues Feld für das Landvolk ist die Energieeffizienzberatung, die nun weiter ausgebaut werden soll. Dabei durchläuft ein Experte bei einem Vororttermin den Betrieb und spürt so die Punkte auf, an denen Energie verloren geht. Im Anschluss daran erfolgt die Analyse der Schwachstellen inklusive einer Aufstellung der Kosten, die durch ihre Behebung anfallen würden. Daraus ergibt sich ein meist nicht unerheblicher Einsparereffekt. „In diesem Bereich sind ebenfalls große Einsparmöglichkeiten gegeben“, ist sich Suilmann sicher. Sie seien nur nicht immer so offensichtlich. Derzeit gilt dieses Angebot nur im Gebiet des Versorgers EWE. Es soll aber ausgebaut werden.

## Unkompliziert ans Gas

Um in den Genuss des günstigen Erdgases zu kommen, können Landvolk-Mitglieder einen Vertrag mit der Landvolk-Betriebsmittel GmbH abschließen. Dies funktioniert ganz unkompliziert direkt über die Geschäftsstelle des jeweiligen Kreisverbandes. Die Verträge werden zentral bei der Landvolk Betriebsmittel GmbH gesammelt, die Daten aufbereitet und an den potenziellen Anbieter weitergeleitet. Nach Kündigung und Umstellung greifen die neuen Preise. Weitere Informationen finden Interessenten auch im Internet im Mitgliederbereich von [www.landvolk.net](http://www.landvolk.net).

## Gas exklusiv für Landvolkmitglieder

**Vorteile** Das bietet die Landvolk-Rahmenvereinbarung mit Goldgas:

- Der Rahmenvertrag gilt für Abnahmestellen bis 1,5 Mill. kWh Erdgasverbrauch.

- Grund- und Arbeitspreise sind nach Netzgebieten definiert.

- Der Vorteil zu Tarifen des Grundversorgers ist deutlich.

- Es wird keine Kautions erhoben. Es erfolgen monatliche

Abrechnungen. Am Jahresende erfolgt die Jahresrechnung.

**Wichtig:** Es werden die vom Netzbetreiber vorgegeben Gasqualitäten geliefert! *wim*